

# PERKEMBANGAN KAWASAN INDUSTRI RUNGKUT SURABAYA 1969-1980

**Aditya Haryono Niratala**

**La Ode Rabani S.S., M.Hum**

**KKB KK2 FS. SEJ. 28/11 Nir p**

## **ABSTRAKSI**

Penulisan ini secara garis besar menguraikan sejarah perkembangan PT. SIER sebagai Kawasan Rungkut Industri yang didirikan di Surabaya mulai dari tahun 1974 melalui Peraturan Pemerintah tentang perusahaan perseroan pada tahun 1969. Pendirian SIER merupakan realisasi pemerintah untuk mewujudkan pembangunan ekonomi. Terwujudnya Kawasan Industri ini sekaligus menyebabkan terjadinya pergeseran ekonomi, sosial dan budaya dari masyarakat sekitarnya. Kehidupan ekonomi warga setempat yang semula mayoritas bertani, berubah menjadi wiraswasta dan buruh pabrik. Masyarakat sekitar yang sebelumnya mempunyai nilai solidaritas menjadi masyarakat yang individu dan heterogen. Nilai budaya warga yang terkenal agamis berubah menjadi masyarakat sosial yang independent dan kurang koperatif.

Penelitian ini menggunakan Metode Sejarah yaitu dengan melakukan pendekatan sosial pada masyarakat yang tinggal disekitar Kawasan Industri agar memperoleh perspektif objektif tentang berdirinya SIER. Kemudian didukung dengan sumber primer seperti data arsip serta sumber sekunder lainnya seperti buku-buku dan internet.

Munculnya Kawasan Industri menjadi sebuah polemik jika dilihat dari kedua aspek yang berbeda. Bila dilihat dari segi ekonomi lebih cenderung menguntungkan, tetapi bila dilihat dari segi sosial lebih cenderung merugikan warga setempat dan secara tidak langsung memberikan pengaruh negatif terhadap perkembangannya. Pembangunan Kawasan Industri telah berkembang menjadi besar seperti saat sekarang ini, dan telah di tetapkan dengan Surat Keputusan dari Pemerintah, sehingga tidak mungkin dilakukan pemindahan lokasi ke wilayah lain. Kondisi ini merupakan kesuksesan pemerintah dalam melaksanakan Pembangunan Ekonomi guna mewujudkan Pembangunan Lima Tahun. Namun Dibalik suksesnya Surabaya Industrial Estate Rungkut tidak diimbangi dengan Perkembangan sosial masyarakatnya yang dinamis.

**Kata kunci: Kawasan Industri, Rungkut, dan Surabaya.**